
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi  
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere  

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 5 del 27.04.2020

L'anno 2020, il giorno 27 del mese di  aprile alle ore 15.00, si è riunita in modalità videoconferenza, la I 
Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente in seduta pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TARZIA Luigi Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
SANGATI Marco V.Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
TURRIN Enrico V.Presidente P MOSCO Eleonora Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P BETTELLA Roberto Componente P
RAMPAZZO Nicola* Capogruppo Ag TISO Nereo Componente P
SCARSO Meri Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo A LUCIANI Alain Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P SODERO Vera Componente P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente P
CAVATTON Matteo Capogruppo P *RUFFINI Daniela Consigliera P
BITONCI Massimo Capogruppo Ag
* Rampazzo Nicola delega Ruffini Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:
- l’Assessore alla Protezione Civile Andrea Micalizzi;
- il Responsabile della Protezione Civile del Comune di Padova Commissario Capo dott. Antonio Piazza;

Sono presenti gli invitati esterni:
- la Responsabile del Servizio di Protezione Civile Provinciale dott.ssa Maria Cristina Gazzin;
- il Vice Presidente Provinciale con delega ala Protezione Civile arch. Vincenzo Gottardo;

Sono  presenti,  inoltre,  la  Consigliera  non  componente  Anna  Barzon,  il  Presidente  della  Consulta  6B 
Alessandro Bastianello,  la  Presidente della  Consulta  3A Silvia  Bresin,  gli  uditori  Dario  Conti,  Giovanni 
Iacono, Andrea Rossi e Lucia Polese, il portavoce dell’Associazione Combattentistica e d’Arma Graziano 
Frisiero, il portavoce delle associazioni in materia Ambiente Alessandro Campioni.

Segretari presenti: Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore  15.10 il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza del  numero legale,  dichiara  aperta  la 
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• “Audizione dei Responsabili della Protezione Civile del Comune e della Provincia di Padova: attività  
in periodo di emergenza da coronavirus.”

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di 
verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa che la seduta è registrata e che il video della stessa, trattandosi di seduta pubblica,  
sarà  successivamente  pubblicato  (GDPR  –  Regolamento  UE  679/2016)  nel  sito 
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
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Saluta e ringrazia tutti i presenti collegati in videoconferenza e illustra l’Ordine del Giorno.
Prima di iniziare i lavori, su proposta dello stesso Presidente viene osservato un minuto di 
silenzio  per  commemorare le  26.644 vittime (in  Veneto 1.315)  del  virus Covid-19 (dati  
aggiornati alle ore 12.00 del 27.04.2020).

Chiede ai responsabili della Protezione Civile del Comune di Padova e della Provincia quali 
sono state le attività che hanno svolto in occasione dell’emergenza sanitaria.

dott. Antonio 
Piazza 
Responsabile 
della 
Protezione 
Civile del 
Comune di 
Padova 

Saluta e informa che è collegato dalla sede della Protezione Civile in via Tassinari ed ha 
chiesto  la  collaborazione  del  Sig.  Francesco  Schiavon,  Responsabile  del  Gruppo  dei  
Volontari di Protezione Civile del Comune di Padova.
Riferisce che la prima emergenza svolta dai volontari è stata quella di dare risposte alle 
innumerevoli domande e quesiti dei cittadini che hanno contattato telefonicamente la loro 
sede.
Sul territorio, i volontari sono intervenuti massicciamente con la consegna di mascherine 
ritirate dal magazzino della Provincia.
Informa che l’organizzazione della consegna non è potuta avvenire con la distribuzione 
porta a porta per ovvi motivi di impraticabilità. Quindi su indicazione dell’Amministrazione 
hanno provveduto a consegnare circa 400.000 mascherine a precisi punti di distribuzione 
quali farmacie (64), supermercati (65), para farmacie (12), e qualche altra attività che si è 
resa disponibile per la consegna ai cittadini che ne facessero richiesta.

Presidente Chiede se questa attività di consegna sta andando avanti anche in questi giorni.
Schiavon 
Francesco 
responsabile 
Gruppo Volontari 
P.C. Comune di 
Padova

Risponde che l’attività sta continuando; in particolare presso le RSA (Residenze Sanitarie 
Assistenziali) sono in consegna mascherine e alcool denaturato.
Informa che tra le altre cose hanno anche consegnato colombe pasquali provenienti da 
donazioni.

Comm. 
Piazza

Rende noto che in un secondo momento si è dovuto far fronte alle ulteriori problematicità  
dovute alla variazione della normativa che imponeva l’uso dei guanti che, al pari delle 
mascherine, sono stati distribuiti presso i medesimi punti di consegna delle mascherine. I 
guanti consegnati sono stati circa 700.000.
Un’altra attività è stata quella di montaggio di tende pneumatiche fornite dal Dipartimento 
Nazionale nell’area antistante il Pronto Soccorso e nel piazzale dell’entrata posteriore della 
Azienda Ospedaliera di Padova. Tende che svolgono un’azione di supporto delle esigenze 
estemporanee legate alla situazione contingente.

Sig. Schiavon Informa che è anche stata svolta un’operazione capillare di informazione alla cittadinanza 
attraverso messaggi con altoparlanti. A tal proposito rende noto che è stato calcolato che 
per percorrere tutte le strade della città occorrono 72 ore.
Per  poter  ripetere  i  passaggi  più  volte  hanno  parcellizzato  il  territorio  urbano 
suddividendolo in 23 zone omogenee nelle quali il tempo di intervento è di 3 ore ciascuna.
Alle ore 15.23 si collega il Vice Presidente Enrico Turrin.

Comm. 
Piazza

Afferma  che  si  è  anche  provveduto  alla  consegna  di  derrate  alimentari  presso  le 
associazioni  indicate  dai  Servizi  Sociali  o  in  pochi  casi  direttamente  alle  strutture 
appositamente segnalate.
Fa sapere che attualmente i volontari svolgono servizio presso il  Salone e davanti alle 
Cucine Popolari per presidiare l’afflusso ordinato e verificare l’utilizzo delle mascherine e 
dei guanti.

Sig. Schiavon Segnala che all’interno del Gruppo Volontari è stato istituito nel 2002 un nucleo cosiddetto  
“Scuola” che ha il compito di diffondere lo spirito della Protezione Civile nelle scuole con 
interventi didattici nelle classi scolastiche.
Nell’ambito dell’emergenza Covid-19 il nucleo ha realizzato video didattici informativi con 
l’obiettivo di dare agli allievi e alle allieve ulteriori motivazioni a “stare a casa” e a illustrare 
esempi pratici relativi all'auto protezione 
Alle ore 15.35 si collega il consigliere Moneta Roberto Carlo.

Dott.ssa 
Gazzini  Maria 
Cristina 
responsabile 
P.C. 
Provinciale

Saluta  e  ringrazia.  Informa  che  ha  chiesto  la  collaborazione  di  Massimo  Maran, 
Responsabile del Gruppo dei Volontari di Protezione Civile del Provincia di Padova.
Rende  noto  che  il  Gruppo  ha  provveduto  all’installazione  di  tende  presso  l’Ospedale 
Schiavonia,  alla  consegna  e  ritiro  di  materiali  vari,  allo  smistamento  di  donazioni,  al 
supporto ai Centri Operativi Comunali. In generale si è provveduto al coordinamento delle 
attività di 400 volontari.

Micalizzi 
Andrea 
Assessore alla 
Protezione 
Civile

Ringrazia  la  Commissione  per  l’attenzione  verso  il  lavoro  della  Protezione  Civile  ed 
evidenzia che le attività svolte sono effettuate da volontari.
Sottolinea  il  valido  coordinamento  che  c’è  stato  tra  i  vari  Gruppi  di  Protezione  Civile 
comunale, provinciale e regionale.

Arch. Vincenzo 
Gottardo Vice 
Presidente 

Saluta e fa presente che i 102 comuni della Provincia di Padova sono riuniti in 13 distretti  
che coinvolgono circa 100 gruppi comunali di emergenza già attivi da febbraio.
La  Protezione  Civile  provinciale  sta  gestendo  la  distribuzione  e  lo  smistamento  del 
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Consiglio 
Provinciale con 
delega alla 
P.C.

materiale  sanitario  per  le  7  province  del  Veneto  e  per  i  13  distretti  della  provincia 
padovana.
Evidenzia che le attività hanno luogo sette giorni su sette anche durante la notte.

Pillitteri Informa che nell’ambito del suo lavoro di insegnante questa mattina nella sua classe a 
distanza  si  è  svolta  una  lezione  della  Protezione  Civile  di  Padova  sull’utilizzo  delle 
mascherine e dei guanti.

Tiso Chiede se per la distribuzione delle derrate alimentari la Protezione Civile ha collaborato 
con associazioni non strettamente legate alle istituzioni.

Comm. 
Piazza

Risponde  affermativamente  e che  appositamente  è  stato  modificato  il  documento  di 
apertura del C.O.C. inserendo nella struttura della Protezione Civile, (come se facessero 
parte  della  P.  C.),  il  Centro  Servizi  per  il  Volontariato  e  quindi  tutte  le  associazioni 
collegate.
Queste  associazioni  hanno  provveduto  alla  consegna  all’utente  finale  delle  derrate 
alimentari  mentre la Protezione Civile ha provveduto al  trasporto dai  vari  magazzini  ai 
punti di distribuzione indicati dalle varie associazioni.

Dott.ssa 
Gazzini

Riferisce  che  la  Protezione  Civile  provinciale  ha  svolto  attività  direttamente  con  le 
istituzioni sia nella fase del ricevimento del materiale dalla Regione o dallo Stato sia nella 
fase della distribuzione presso i comuni.

Luciani Chiede se in questo periodo le normali attività di Protezione Civile hanno continuato ad 
essere svolte regolarmente.

Sig. Schiavon Risponde che le attività presso la sede sono state contingentate per evitare assembramenti 
e contatti.  Informa che sono state sospese le  esercitazioni  e le  attività  di  controllo del 
territorio.

Dott.ssa 
Gazzini

Riferisce che è stato  sospeso il  corso di  formazione per  volontari  e quelle  attività  non 
attinenti l’emergenza sanitaria.

Luciani A fronte del fatto che non si è provveduto alla distribuzione  delle mascherina casa per 
casa, chiede se è possibile affermare che i volontari di Protezione Civile di Padova non 
sono, in generale, in numero sufficiente per svolgere le attività specifiche.

Comm. 
Piazza

Risponde che il numero dei volontari è sufficiente e che anche avendo avuto un numero 
maggiore di volontari non avrebbero potuto fare di più di ciò che è stato fatto.

Scarso Il  Presidente  Tarzia  legge  la  domanda  scritta  nella  chat  della  videoconferenza  dalla 
consigliera Scarso (momentaneamente con il microfono non funzionante).
“Volevo  conoscere  meglio  gli  aspetti  legati  all’emergenza  economica  e se  è  possibile  
avere qualche dato sulla distribuzione dei pacchi alimentari e se si è a conoscenza di  
elementi specifici di situazioni a cui si è data risposta”, per esempio a nuclei familiari già 
destinatari di buoni alimentari.

Comm. 
Piazza

Non  è  in  grado  di  rispondere  per  mancanza  di  elementi  che  sono  conosciuti 
esclusivamente dal settore Servizi Sociali 

Sig. Iacono 
Giovani 
uditore

Ringrazia gli operatori della Protezione Civile. Poiché le mascherine saranno necessarie 
per molto tempo chiede se il Comune per approvvigionarsi di questo dispositivo è in attesa 
di fondi statali o ha fondi propri per acquistarle in tempi rapidi.

Assessore 
Micalizzi

Fa  presente  che  all’inizio  dell’emergenza  c’è  stata  una  richiesta  dei  dispositivi  fuori  
dall’ordinario e risultavano in qualche caso anche di difficile reperimento. Attualmente il  
mercato si sta adeguando producendo le mascherine in grossissime quantità.

Sodero Ringrazia  la  Protezione Civile  e rende noto che alcuni  cittadini  hanno segnalato  code 
lunghissime per ritirare le mascherine nei luoghi di distribuzione.
Chiede cosa devono fare i cittadini che intendono rendersi disponibili come volontari per le 
attività relative all’emergenza.

Assessore 
Micalizzi

Precisa che la richiesta di mascherine era così elevata che le code per il ritiro sono state 
inevitabili. Ritiene che qualsasi modalità di distribuzione avrebbe generato code per il ritiro, 
tenendo conto dell’impossibilità naturale della consegna porta a porta.
Risponde che i cittadini che intendono dare una mano possono ottenere informazioni sul 
sto istituzionale del Comune di Padova alla sezione “Padova noi ci siamo”.
Alle ore 16,10 si scollega il Vice Presidente Sangati Marco.

Presidente 
Tarzia

Chiede se tra i volontari ci sono stati casi di positività al Covid-19.

Piazza Risponde che non ne è a conoscenza.
Dott.ssa 
Gazzin

Risponde che non sono stati riscontrati casi di positività. Informa che il Gruppo Volontari  
provinciale in collaborazione con l’Azienda Ospedaliera, sta eseguendo i tamponi a tutti i  
volontari che hanno effettuato servizi nella provincia.

Presidente 
Tarzia

Chiede ai  responsabili  delle  rispettive  strutture  di  Protezione Civile  se c’è  qualcosa di 
particolare che vogliono segnalare.

Comm. 
Piazza

Teme altre  ondate di  telefonate per  richieste  di  chiarimenti  in  relazione ai  decreti  che 
saranno emanati nei prossimi giorni.
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Sig. Schiavon Segnala con orgoglio che il Gruppo Volontari di Padova non ha registrato casi di positività  
e questo fatto significa che hanno lavorato molto bene.

Dott.ssa 
Gazzin

Evidenzia  il  numero  enorme  di  telefonate  ricevute  esclusivamente  per  richieste  di  
chiarimenti sulle disposizioni normative.

Berno Rileva che a causa dell’emanazione di decreti nazionali e ordinanze regionali crea tanta 
confusione nei cittadini; e dove le regole sono semplici le stesse sono capite e osservate 
senza problemi.

Arch. 
Gottardo

Rileva che anche la struttura provinciale ha vissuto le stesse problematiche relative alle 
richieste telefoniche.
Sottolinea che ora c’è tanto bisogno di stare vicino alla persone.

Cusumano Chiede quali sono, oltre ai supermercati, altre zone dove sono registrati assembramenti.
Assessore 
Micalizzi

Precisa  che  sono  stati  attivati  servizi  di  controllo  della  città  che  non hanno registrato  
particolari criticità.
Riferisce  che  l’Amministrazione  intende  accompagnare  le  future  aperture  delle  attività 
cittadine e della vita sociale, anche sperimentando forme di convivenza nuove.
A suo parere i cittadini di Padova si sono comportanti bene.

Arch. 
Gottardo

Ricorda come tutta la Provincia di Padova all’improvviso sia sprofondata in un silenzio 
irreale e che non ci sono stati particolari casi di inosservanza delle disposizioni.

Ruffini Ringrazia e ci tiene a rilevare che, in questi drammatici momenti, bisogna stare vicino alle  
persone.

Sig. Andrea 
Rossi uditore

Si associa ai ringraziamenti alla Protezione Civile e rileva come le piccole attività siano in 
grossissima difficoltà ad applicare le normative sia a causa delle procedure complicate sia 
a causa dei costi di esercizio insostenibili.

Presidente 
Tarzia

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa la  
seduta, si scollega e chiude la registrazione della alle ore 16.38.

Il Presidente della I Commissione consiliare 
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga

4


	Settore Servizi Istituzionali
	I COMMISSIONE CONSILIARE
	POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'


	Rende noto che in un secondo momento si è dovuto far fronte alle ulteriori problematicità dovute alla variazione della normativa che imponeva l’uso dei guanti che, al pari delle mascherine, sono stati distribuiti presso i medesimi punti di consegna delle mascherine. I guanti consegnati sono stati circa 700.000.
	Un’altra attività è stata quella di montaggio di tende pneumatiche fornite dal Dipartimento Nazionale nell’area antistante il Pronto Soccorso e nel piazzale dell’entrata posteriore della Azienda Ospedaliera di Padova. Tende che svolgono un’azione di supporto delle esigenze estemporanee legate alla situazione contingente.
	Luciani
	Dott.ssa Gazzini
	Luciani

